
Begleitmaterial in Leichter Sprache 
zum Film FLOW

Hinweise für Lehrkräfte

Der Animationsfilm FLOW des 
Regisseurs Gints Zilbalodis zeigt ein 
Abenteuer aus der Sicht einer Katze 



Begleitmaterial zum Film FLOW
Vor dem Film

und behandelt Themen wie Zusammenhalt, Umweltzerstörung und 
Hoffnung im Miteinander. Der Film wurde 2025 mit dem Oscar für den 
besten animierten Spielfilm ausgezeichnet.

Der Film dauert 89 Minuten, hat keine Dialoge und richtet sich an ein 
altersdiverses Publikum ab der 4. Jahrgangsstufe (FSK: 6). 

In diesem Begleitmaterial gibt es Arbeitsblätter zur Vorbereitung 
(Arbeitsblätter 1-3) sowie zur Nachbereitung (Arbeitsblätter 4-7) des 
Films. Sie sind in Leichter Sprache verfasst. Die Reihenfolge der 
Arbeitsblätter sind nicht fest vorgeschrieben. Außerdem raten wir zu 
einer Auswahl von Arbeitsblättern, da die Bearbeitung aller sieben 
Arbeitsblätter überfordern könnte. Besonders die Arbeitsblätter 6 und 7 
sind inhaltlich anspruchsvoller.

Auf der folgenden Seite ist zudem eine Inhaltsangabe des Films zu 
finden, die bei Bedarf gelesen oder vorgelesen werden kann, um sich 
entweder wieder an den Film zu erinnern oder um sich vorher auf die 
Filmhandlung einzustellen.  

Ein Hinweis zum Film: Die Katze gerät immer wieder in große Gefahr, 
was vor der Filmsichtung thematisiert werden kann.
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Das passiert im Film FLOW:

Der Film erzählt von einer Katze.  
Es gibt eine Überschwemmung. 
Das Wasser steigt und steigt. 
Die Katze muss ihr Zuhause verlassen.

Die Katze springt auf ein Boot mit anderen Tieren.  
Die Tiere sind ganz verschieden.

Sie wissen nicht: 
Wohin fährt das Boot?  
Wo werden sie landen?

Langsam lernen sich die Tiere kennen. 
Jedes Tier hat eigene Talente. 
Sie kommen immer wieder in Gefahr. 
Aber gemeinsam können sie sich retten.
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Arbeitsblätter zum Film FLOW

Überblick 

In diesem Heft gibt es 7 Arbeitsblätter:

• Mach die Arbeitsblätter 1 bis 3 vor dem Film.

• Schau dann den Film.

• Mach dann die Arbeitsblätter 4 bis 7.

Vor dem Film:
• Arbeitsblatt 1: Tiere in Filmen

• Arbeitsblatt 2: Mein Lieblingstier

• Arbeitsblatt 3: Was ist eine Animation?

Nach dem Film:

• Arbeitsblatt 4: Die Tiere im Film

• Arbeitsblatt 5: Die Katze im Film und im echten Leben

• Arbeitsblatt 6: Tiere und Menschen

• Arbeitsblatt 7: Alle in einem Boot 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Arbeitsblatt 1: Tiere in Filmen

Mach das Arbeitsblatt.

Manchmal musst du etwas schreiben. 
Das erkennst du an diesem Zeichen:

Manchmal musst du etwas ankreuzen. 
Das erkennst du an diesem Zeichen:

Frage 1
Kennst du einen Film oder eine Serie mit einem Tier? 

Und was für ein Tier ist das?

Frage 2
Wie heißt das Tier?

Frage 3
Spielt das Tier die Hauptrolle?

□ Ja □ Nein

Frage 4 
Spricht das Tier?

□ Ja □ Nein □ Manchmal

Die Hauptrolle ist die wichtigste Rolle im Film. 
Dieses Tier oder dieser Mensch 
ist am meisten zu sehen.
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Frage 5

Wie hört sich das Tier an?  
Spricht das Tier wie ein Mensch?  
Oder wie ein Tier?

□ Das Tier spricht wie ein Tier.

□ Das Tier spricht wie ein Mensch.

Frage 6

Gehört das Tier zu einem Menschen?  
Oder ist das Tier allein unterwegs?

□ Das Tier gehört zu einem Menschen.

□ Das Tier ist allein unterwegs. 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Arbeitsblatt 2: Mein Lieblingstier

Bist du schon fertig?  
Und andere noch nicht?  
Dann mal dein Lieblingstier aus einem Film oder einer Serie!

Sind alle fertig?  
Dann schaut den Film!
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Arbeitsblatt 3: Was ist eine Animation?

Der Film FLOW ist ein Animations-Film.

Bastel-Anleitung: Zwirbel-Scheibe

Eine Zwirbel-Scheibe ist eine Dreh-Scheibe aus Pappe. 
Auf beiden Seiten der Scheibe sind Bilder.

Die Zwirbel-Scheibe kann man schnell drehen. 
Dadurch sieht man die Bilder auf den beiden Seiten  
sehr schnell nacheinander.

So scheint es: 
Die Bilder bewegen sich. 
Wie in einem Animations-Film.

Jetzt basteln wir die Zwirbel-Scheibe. 
Vielleicht brauchst du dabei ein bisschen Hilfe.

Animation bedeutet: 
Man sieht keine echten Tiere. 
Die Tiere sind mit dem Computer gezeichnet.
Eigentlich sind es ganz viele einzelne Bilder. 
Man sieht die Bilder sehr schnell nacheinander. 
So sieht es so aus als ob sich die Tiere bewegen.  
Das ist aber ein Trick.
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Du brauchst:

• Vorlage auf Papier

• Tonkarton

• Schere

• Kleber

• 2 Gummibänder

So geht es:

1. Schneide die Kreise aus Papier aus.

2. Klebe die Kreise auf den Tonkarton.

3. Schneide die Kreise aus Tonkarton aus.

Ein Kreis ist die Vorder-Seite der Scheibe. 
Der andere Kreis ist die Rück-Seite der Scheibe.

4. Klebe die Kreise zusammen. 
Aber Achtung: 
Die Rückseite muss auf dem Kopf stehen.

5. An jeder Seite ist ein kleiner Kreis markiert. 
Mach bei jedem Kreis ein Loch.
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6. Mach an jeder Seite ein Gummiband fest.

7. Nimm mit jeder Hand ein Gummiband. 
Halte das Gummiband zwischen Daumen und Zeigefinger.  
Drehe jetzt die Gummibänder schnell zwischen deinen Fingern. 
Immer vor und zurück. 

Die Zwirbel-Scheibe bewegt sich! 
Was siehst du auf der Scheibe?  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Vorlage Zwirbel-Scheibe

Vorderseite  

Rückseite
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Arbeitsblatt 4: Die Tiere im Film
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